



México D.F., a 8 de octubre de 2008.

Andrés Granier Melo
Gobernador del estado de Tabasco

Entrevista concedida a los medios de
comunicación en el Palacio Legislativo
de San Lázaro.

PREGUNTA.- ... Para evitar precisamente una catástrofe en Tabasco como lo vimos el año pasado?

RESPUESTA.- Hemos tomado todas las precauciones con base en la experiencia que tenemos de lo que ocurrió el año pasado y hemos tomado medidas preventivas muy importantes, como la evacuación preventiva de más de 50 mil gentes. Afortunadamente la población de Tabasco respondió en tiempo y en forma; lo hicimos en cuatro horas en lugar de ocho horas llevando a la gente a lugares seguros.

Y esas colonias hasta este momento están secas, pero la gente respondió al llamado y venía yo platicando que vengo a la Comisión de Recursos Hidráulicos para hacer el planteamiento de lo que Tabasco está padeciendo y lo que requerimos en infraestructura para los años siguientes.

PREGUNTA.- Sigue la situación de alerta, ¿no?

RESPUESTA.- Alerta máxima; estamos en alerta máxima porque las lluvias en Tabasco son en octubre y noviembre y estamos empezando con ríos totalmente llenos, entonces no podemos bajar

la guardia ante esta situación. Estamos atendiendo a la población, traemos 200 mil damnificados.

PREGUNTA.- Gobernador, ¿los damnificados fueron los que se reubicaron en unas casas, que son pie de casa y que se volvieron a inundar?

RESPUESTA.- No, mire, se inundaron 23 casas de 480 casas y entró el agua a 10 centímetros con base en una falla del cárcamo de bombeo.

Tabasco es agua y lo que llovió esa noche inundó prácticamente a muchísimas colonias; hoy se hizo un canal de alivio para que no vuelva a pasar y yo puedo garantizar que no debe volver a pasar, 23 casas de 438 casas.

PREGUNTA.- (Inaudible)

RESPUESTA.- El canal que estamos haciendo hoy para evitar que (inaudible), el dinero del gobierno del estado.

PREGUNTA.- ¿Y el dinero del fideicomiso qué se hizo?

RESPUESTA.- Se construyó la colonia y se están construyendo otras dos colonias que se van a inaugurar próximamente, una de 830 casas que estará lista el primero de noviembre y otra de tres mil casas, dos mil y pico de casas, no sé, no me la sé de memoria, que se inaugurarán en diciembre.

Esas casas son para la gente que está en los cauces y que poligonalmente con Comisión Nacional del Agua son las que se deben de mover para las obras hidráulicas que de una vez por todas protegerán a las zonas urbanas y suburbanas de Tabasco.

PREGUNTA.- Gobernador, ¿cuál ha sido la respuesta que le ha dado el gobierno federal, Sagarpa, Conagua, Luz y Fuerza?

RESPUESTA.- Llegó la declaratoria de Fonden para los 17 municipios, nos están ayudando, nos están ayudando para darle de comer al pueblo que está todo albergado y todo desplazado de sus casas, en ese sentido tenemos el apoyo y la Comisión Nacional del Agua está haciendo las obras que venían convenidas con base en el programa que se tiene en 2008.

PREGUNTA.- En un año para acá se repite la situación, ¿hay negligencia de las autoridades?

RESPUESTA.- No, mire usted, se está trabajando y eso el pueblo de Tabasco lo sabe, ha llovido cantidades fuera de todos parámetros y estándares que teníamos en Tabasco.

El año pasado, fue el 27 de octubre, hoy fue el 27 de septiembre, se están adelantando las lluvias, yo considero que sin justificar a nadie, lo que está pasando en el norte del país y muchas ciudades muestra que los cambios climáticos están provocando fuertísimas inundaciones, no nada más en el sureste mexicano, sino en muchas ciudades del resto del país. Se está trabajando...

PREGUNTA.- ¿Pero por qué poner casas en las vías de los ríos si saben que se van a desbordar por la lluvia?

RESPUESTA.- Señor, Tabasco es agua y Tabasco se fundó hace muchísimos años y la gente se afincó en esos lugares, no estamos justificando, viene de muchísimos años, pero se ha tomado la decisión de moverlos, cueste lo que cueste y moleste a quien moleste, los vamos a mover.

Porque ellos saben que se tienen que desplazar a lugares donde podamos garantizar su vida y su integridad.

PREGUNTA.- ¿Qué presupuesto va a pedir?

RESPUESTA.- No vengo a la Comisión de Presupuesto, ya vinimos a la Comisión de Presupuesto, vengo a la comisión de Recursos

Hidráulicos para el tema específico que hoy ocupa a Tabasco, que es agua.

PREGUNTA.- La alerta sanitaria, gobernador, ¿cómo está trabajando con las áreas?

RESPUESTA.- La alerta sanitaria es máxima; estamos en alerta sanitaria aunque el año pasado tuvimos epidemias, estamos en la misma forma trabajando con nuestros equipos de salud.

Yo dije que estamos trabajando con el apoyo de la federación en salud, el Fonden, lógicamente no ha llegado apoyo de otro tipo porque los problemas que hay en muchísimas ciudades del país, pues hoy hacen que las miradas estén divididas en muchas ciudades, pero vamos a salir adelante con lo nuestro.

PREGUNTA.- ¿Damnificados?

RESPUESTA.- 200 mil damnificados, más de 70 mil hectáreas nuevamente perdidas, hectáreas de cultivo perdidas.

PREGUNTA.- ¿Dinero que necesitan?

RESPUESTA.- Se está cuantificando.

PREGUNTA.- ¿Recursos?

RESPUESTA.- Sí, claro, necesitamos recursos porque el Fonden no nada más abarca darle de comer a la gente y resarcir los caminos y puentes.

Necesitamos recursos para poder compensar lo que estamos gastando en alimentación complementaria, en la consolidación de los bordos y las barreras para proteger nuestras colonias.

PREGUNTA.- ¿Por cuánto sería ese presupuesto?

RESPUESTA.- Pues lo están analizando, tengo que ser muy puntual porque no me gusta adelantarme.

PREGUNTA.- ¿Se lo va a plantear a la comisión de Presupuesto ahorita?

RESPUESTA.- No vengo a la comisión de Presupuesto en este momento, yo en la comisión de Presupuesto estuve hace semana y media y yo ese día dije que en la noche dábamos la declaratoria de emergencia y casualmente fue ese día donde ya Tabasco estaba inmerso nuevamente en una situación muy grave, como la del año pasado.

PREGUNTA.- Gobernador, con esta crisis financiera, ¿a cuáles rubros le van a dar más importancia?

RESPUESTA.- Tenemos que optimizar; es la seguridad, seguridad y bienestar para nuestra población, desarrollo, porque en este momento necesitamos devolverle a la gente nuevamente parte de lo perdido y que las obras hidráulicas definitivamente se hagan para que podamos tener la seguridad y la tranquilidad de los tabasqueños que es nuestro derecho.

PREGUNTA.- ¿No aceptarían un recorte al presupuesto?

RESPUESTA.- Aportamos; a este país le aportamos muchísimo gas, le aportamos muchísimo petróleo y nosotros necesitamos que se nos devuelva algo por justicia social para Tabasco.

PREGUNTA.- ¿No aceptarán recorte a su presupuesto?

RESPUESTA.- Nosotros no podemos aceptar recortes presupuestales en los rubros tan importantes como es agua y desarrollo cuando el estado nuevamente está en crisis, en una crisis que tenemos un año y que nos ha costado muchísimo trabajo ir la venciendo.

PREGUNTA.- ¿Sería inhumano?

RESPUESTA.- El problema del año pasado, por supuesto que no es este año, pero igual no podemos bajar la alerta porque estamos a un mes de lluvias, vienen más de 40 frentes fríos y vamos en el número tres y Tabasco sabe lo que significan los frentes fríos, Tabasco sabe que es octubre y noviembre, no podemos bajar la guardia.

Muchas gracias.

-- ooOoo --